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阿林：爱不是教育和分析出来的，而是自然而然的
东西，所以才叫“谈”恋爱嘛！

半熟：婚姻这件事多听听别人的意见也挺好的，信
多少自己决定。

追梦旅程：本来就是看乐子，纯当“电子榨菜”了。
甜酒酿：这有啥好分析的，感情的事非得用理性拆

解。
颜颜：纯纯智商税，对象还是得自己找。
猴子：所以这是骗子？最后又是什么进群领资料

吧。
UP：都是生意，为了流量为了钱。
一颗豆：我看过几次，对比了一下认识的人，感觉蛮

准的。
冬瓜茶：婚姻大事，理性分析，谨防情感陷阱。真正

的幸福，不是靠分析师就能找到的。
Shery：结婚不是目的，幸福才是终局。
十月：别人建议也只能参考，更重要的是：留一半理

性，留一半感性。理性去判断人品、三观；感性去体会是
欢喜还是讨厌。有时候没那么复杂，很难有完美的人，
不苛求别人，也不苛求自己。

“相亲分析师”，靠谱吗？

话 题

工友圈

主持人：吴晓静

国庆长假，被称为一年一度除了春节以外的最佳

相亲季。不少人还未放假，就已经被家里安排了好几

个相亲局。今年同样火热的，还有“相亲分析师”。最

近，社交平台上密集地出现了一类博主，人称“相亲分

析师”。“这个男人值得嫁吗？”“这个女人能娶吗？”在直

播或视频中，他们号称掌握“神奇公式”，像老师一样站

在黑板或白板前，逐条拆解相亲对象的简介内容，3分

钟时间，就能判断出对象值不值得嫁或者娶。不少网

友直呼，“这比看短剧还有意思”。短视频平台上某位

“相亲分析师”，更是3天涨粉30万。这样的“相亲分析

师”，靠谱吗？

近日，浙建集团所属浙江省工业设备
安装集团有限公司第五分公司举行宁波镇
海炼化3#、5#动力中心装置改造项目劳动
竞赛启动仪式。

竞赛活动聚焦聚力浙建集团“1510”工
作主线，以“党建引领，提质增效”为目标，
是开展比进度、比质量、比安全、比成本、比
文明标化、比创新、创品牌的“六比一创”劳
动竞赛活动，引领全员保持昂扬斗志，迅速
掀起大干热潮。

“21支专业团队、24个专业施工班组参
与竞赛。”浙江工业安装集团相关负责人表
示，本次大赛旨在充分发挥劳动竞赛作用，
大力弘扬劳模精神、劳动精神、工匠精神，
营造人人争先、全员奋战的良好氛围，助力
项目建设跑出“加速度”。

图为授旗仪式。
记者邹伟锋 通讯员范栋 摄

“六比一创”
掀起竞赛热潮

本报讯 记者阮向民 通讯
员邱一梅报道 舞台虽然因陋
就简，演员也不是明星大腕，但
欢乐并没有因此缺席。9月 29
日晚上7时，“家国情”嘉兴职工
迎国庆朗诵音乐会在秀洲区高
照街道“蓝领公寓”门前广场拉
开序幕，200多位“安家”在公寓
的职工和他们的家属沉浸在节
日气氛中，共同度过了一段温暖
时光。

“把舞台搭在职工‘家门口’，
把文艺精品送到职工身边，这是
我们举办这次晚会最朴实的愿
景。”嘉兴市职工文体协会会长
高红慧说，“蓝领公寓”集聚了
周边企业的 1600多名职工，他
们来自多个省份，平时大家各
忙各的工作，难得聚在一起，晚
会也为大家营造了“一家人”的
亲密感。

诗言志，歌咏怀。由嘉兴市
职工文体协会主办，嘉兴市工人

文化宫、秀洲区总工会、南湖区
朗诵家协会承办的这次晚会，以

“家国情”为主线，朗诵和音乐两
种艺术形式相互交融、相得益
彰。“秋天里的中国辉煌着梦想，
明亮了千家万家的灯火……”参
加演出的嘉兴秀洲实验小学工
会主席代诺带来了诗朗诵《秋天
里的中国》，他说，这次演出将舞
台“搬”到了职工公寓门口，感觉
更接地气，氛围也更好。“最是动
人家国情，我想通过朗诵，把这
份对祖国的爱传递给更多的职
工朋友。”

“第一次在‘家门口’欣赏到
如此精彩的演出，特别享受也特
别温暖。”观看晚会的周子仪来
自河南，与哥哥姐姐一起在嘉兴
工作。“嘉兴是我的第二故乡，在
嘉兴这两年，我们真切感受到了
城市的温度、工会的温暖，我们
将以‘嘉’为‘家’，在平凡的工作
岗位建功立业。”

记者沈佳慧报道 “他
们虽然没有医生护士那样
高的知识和技能，但他们用
自己的行动传递着温暖和
关怀。”这是不久前一位患
儿家长写给医院病房保洁
员的信。

近日，在浙江大学医学
院附属儿童医院（以下简称

“浙大儿院”）的3号楼18层
风湿免疫科病房内，发生了
一件温馨感人的事情。一位
患儿家长满怀感激之情，将
一面红灿灿的锦旗和一封诚
意满满的信件送到了保洁员
王亚芝和徐伟的手中，锦旗
上赫然写着“爱岗敬业 贴心
服务”八个大字。

锦旗背后的故事

王亚芝和徐伟是一对夫
妻，自从两年多前进入浙江
浙大求是物业管理有限公司
工作，两口子就被分配到浙
大儿院风湿免疫科病房从事
保洁工作。今年是他们在浙
大儿院做保洁工作的第三
年，也是人生中第一次收到
锦旗和感谢信。当家长拿着
锦旗送到他们手里的时候，
夫妻俩都有点懵，不知如何
是好。

对于具体为送锦旗的家
长及患儿做过什么特别的
事，王亚芝仔细回忆后，没有
印象。“那个病床的孩子和家

长，我是有印象的，但真不记
得为他们做过什么特别的
事，也许是家长看到我在洗
手间擦擦洗洗比较辛苦，最
近天气很热，一直满头大汗
吧。”王亚芝说。

风湿免疫科护士长费玲
对事情有一定了解：“家长满
怀感激之情，一方面是因为
王亚芝比较热心。在孩子住
院期间，衣服洗了需要衣架，
王亚芝随手就给她拿了过
去。孩子吃东西弄脏了被
单，王亚芝立马就去换。另
一方面，也是因为他们夫妇
非常敬业。病房里角角落落
都打扫得很仔细，卫生间清
理得很干净，让孩子在住院
期间因为环境整洁而拥有更
好的心情。”

费玲表示，“其实都不是
什么大事，都是日常的点滴
让这位有心的家长看在了眼
里，觉得住在我们病区有一
种家的感觉。”

“王姐”干一行爱一行

“王姐，今天雨大，路上注
意安全！”“王姐，等下可以帮
我带个饭吗？”“王姐”是整个
楼层医护人员对王亚芝的称
呼，王亚芝也很喜欢这个称
呼：“感觉很亲切，大家就像
一家人一样。”

每天早上5点，当大多数
人还在休息的时候，王亚芝
夫妻就已经奔波在上班路

上。5 点 45 分，王亚芝到
单位第一件事就是先泡消
毒巾，紧接着就是收垃圾、拖
地……由于天还没亮，他们要
在不影响患者休息和治疗的
情况下完成清洁工作，需要
格外轻手轻脚、小心翼翼。

浙大儿院总务部副主任
赵懂幻透露，与成人医院相
比，儿童医院的患者基本都
需要大人照料，要求保洁人
员有耐心、细心、同理心和责
任心。王亚芝夫妇是其中的
佼佼者。

“我们都是做爷爷奶奶的
年纪了，理解家长的心情，服
务好一点也会让病患和家属
心里舒服点。”王亚芝来医院
之前，曾在商场做过保洁工
作，来到医院后，经历了消
防安全、院感知识、保洁技
能等各种系统培训后，王亚
芝有了自己的心得体会：一
要用心，地面清洁、厕所卫
生、冰箱消毒等都有讲究，
要用心学会专业知识，还要
用心干好每一项工作；二要
自觉，有需要清理的地方，
不用等家长提醒就要主动
去做，有突发的患者呕吐、
大小便排泄等情况，得知情
况后第一时间响应，立马进
行清理；三要干一行爱一
行，在干活中找到乐趣，“不
要老想着辛不辛苦，要多想
想有没有干好，家属的一句

‘辛苦了，谢谢’，小朋友们叫

一句‘爷爷奶奶’，我们就觉
得心里暖暖的，感觉一切辛
苦都值得。”

从业至今零投诉

保洁主管魏婷婷对王亚
芝夫妇的印象也跟护士长一
样，认为这对夫妻做事敬业、
靠谱，属于“眼中有活，心中
有爱”的类型。

“保洁这个工作，有两个
特点：一是看似简单，其实也
具有一定的专业性，尤其是在医
院，不仅要做到干净，还要做好
消杀，对保洁人员的要求更高；
二是在标准上其实没有止境，保
洁员的自我要求很重要。”

“只要有病人出院，我就
会赶紧去房间出床、消杀、更
换床单被罩等，然后进行深层
消毒。看到妈妈哄不好小孩
时，我会帮忙拿一些玩具给她
们。当看到病患家属一个人照
顾小孩，需要帮忙打水或者找
一些小东西时，我都会尽量提
供帮助。”丰富的经验让王亚芝
练就了“眼观六路，耳听八方”
的本领，时刻注意病房里的安
全隐患，如及时清理地面的水
渍，防止小朋友和家属滑倒
等。王亚芝说：“只要用心对
待，病人都会感受到。”

魏婷婷表示，如果要评价
一个保洁员的表现，其中一项
硬指标应该是投诉。自从王
亚芝夫妇来到这个楼层工作，
从来没有被投诉过。

通讯员叶和土、丁时盼报
道 提起全国五一劳动奖章获
得者、卧龙电驱集团电气运维
工、高级技师柴立丰，人们脑
海中总会浮现“创新驱动”“敢
为人先”“勇立潮头”等字眼。

这位聚力创新、深耕一线
的优秀产业工人常说，在“双
碳”目标和数字化改革大背
景下，技术团队迎来新的机
遇和挑战。“站在新起点，我
们将继续发扬劳模精神、劳
动精神、工匠精神，着眼当
下、放眼未来，以守正创新的
初心克服一个又一个技术难
题，用智慧和勤劳推进卧龙
数字化改革。”

敢为人先立潮头

2019 年，柴立丰团队接
到卧龙总公司关于启动数字
化未来工厂建设的重任。柴
立丰立马召开战前动员会，他
语重心长地告诉伙伴们，“我

们赶上了这个数字化改革的
大好时代，既然公司把如此重
任交给我们，我们要不忘初
心、在岗立功当先锋。”

柴立丰和他的团队成员
们说干就干，全程参与项目
建设。设备进场、安装、调
试，试运行、投产……他们终
于实现了高度自动化和深度
信息化，机器人配合模块化
单机、一键式生产配方导入
等技术难题逐个被攻破。
2020年 9月，卧龙第一家未
来工厂建成并投产，较传统
车 间 总 体 生 产 效 率 提 升
79% ，生 产 运 营 成 本 降 低
33.5% ，能 源 利 用 率 提 升
16.7%。

根据此项目建设经验，
2022年，在卧龙第二家未来
工厂项目升级过程中，柴立
丰团队再次改善10余项生产
工艺，生产效率再次提升
10% 以 上 。 其 中 ，他 们 对

u98-40 大功率搅拌器电机
生产线工艺改善及效能提升
和u76B凯驰自动化生产线
开发，分别获得卧龙集团技
术革新一等奖和二等奖。对
高压清洗机半自动化生产线
开发和 ABS.ESC 汽车电机

“产业化”工艺改善项目，切
实助力企业发展。

迎难而上啃“硬骨头”

在创新改革的道路上，柴
立丰团队一直坚持创新驱
动，攻坚克难、不断前行。

在智能制造车间，压机模
具上定子粘料上模，机械手误
以为已经抓取，压模后造成模
具损坏的情况时有发生。这
样一来就需要停机维修，造成
生产延误。针对这个难题，柴
立丰及团队经过反复研究、反
复试验，通过在机械手上安装
激光传感器改进程序来判定
定子是否抓取一个还是全部，

只要有一个没有抓取到位就
停机报警，使压机模具不下
压，杜绝因粘料造成模具压
坏，也减少了停机时间，从而
使生产效率提升了10%。

因数字化二期项目改造，
自动清孔线在搬动运输过程
中造成大量通信连接线路断
裂。原厂家评估后，认为修复
工作量大，需一周时间，而且修
复费用高达3万元。针对这个
难题，柴立丰主动带领团队承
担修复工作，经过数十个日夜
的艰苦奋斗，终于顺利完成了
修复，既节约了修复成本，又确
保旺季产能提升。

荣誉属于过去

柴立丰说，“很多人喜欢
称呼我为‘柴大师’，其实我只
是卧龙数字化工厂建设中的
一分子。”

2022年，“柴立丰大师工
作室”成立。多年来，柴立丰

始终坚持教学相长的团队工
作理念，不断提升自己，加速
培养徒弟以适应卧龙高质量
发展对人才的需求。截至目
前，柴立丰培养高级运维人员
超过20人，筛选合格优秀后
备人员超过30名，保障未来
工厂各项经营指标达成预期。

对于全国五一劳动奖章
这份荣誉，柴立丰觉得它赋予
自己沉甸甸的责任感，“这个
奖项非常‘重’，我感觉自己一
个人有点‘拿不动’，它需要我
和团队成员们携手托举起
来。”

柴立丰又说，“荣誉属于
过去，未来任重道远。因此，
我提醒自己和团队成员们，这
份荣誉是对我们过去的肯
定。对于产业工人来说，创新
精神是永恒的动力，只有不断
进步、不断创新、不断学习最
新生产工艺，深耕数字化改
革，才对得起这份荣誉！”

全国五一劳动奖章获得者柴立丰

善“创”敢为 向“新”而行

用真诚服务他人，用真心换得信赖。浙大儿院这对保洁
“夫妻档”——

眼中有活 心中有爱

“家门口”的舞台
温暖了时光

嘉兴工会国庆晚会送进职工公寓

嘉兴秀洲实验小学工会主席代诺（右）朗诵《秋天里的中国》。


